
Vila Pavão - ES . abril de 2017 . Ano I . N° 01 . publicação mensal . distribuição gratuita

Ações pArA dAr
destinAção corretA
Ao lixo produzido

+ Meio aMbiente

Não existe mais na cidade lixo  
depositado a céu aberto ou 
sendo queimado.   Os resíduos  
passaram a ser enterrados no 
aterro controlado.  + pág. 3

educAção promove
semAnA do

livro infAntil

+ educação

O evento desenvolvido com os 
alunos dos anos iniciais das 

escolas multisseriadas e dos três 
CMEAS aconteceu nos dias 18, 

19 e 20 de abril. + pág. 6

+ ação social

O Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA), entrega 
periodicamente, alimentos para 
as famílias na sede e nas 
localidades do interior.  + pág. 5

bArrAgem começA
virAr reAlidAde

+ desenvolviMento sustentável
novA sinAlizAção 
de trânsito 

+ Mobilidade uRbana

o município atingiu a zona verde

e acordo com último 
relatório da Secreta-
ria de Estado da Saúde 

(SESA), divulgado dia 29 de mar-
ço, 74% da população pavoense, 
ou seja, 5.995 habitantes haviam 
recebido doses da vacina contra a 
febre amarela.   + pág. 4

imunizAção contrA
A febre AmArelA

+ saúde

represa de grande porte será construída para garantir  a segurança hidríca e a regularidade do abastecimento público

ordem de serviço para 
execução do serviços de 
implantação da nova si-

nalização da cidade foi publicada 
no Diário Oficial do Estado no 
último dia 18.  + pág. 3

+ obRas

município recuperA 
mAior pArte  dAs 
estrAdAs vicinAis

ara driblar a escassez de 
recursos, o Governo Mu-
nicipal procurou parceria 

na iniciativa privada. O plano é 
recuperar toda a malha rodoviá-
ria do município.  + pág. 7

estradas em boas condições

A

d

P

trânsito será revitalizado

uma comissão de avaliação composta pelo secretário municipal de agricultura, engenheiro civil, advogado, 
técnico agrícola, corretor de imóveis e dois vereadores foi criada para avaliar e assessorar as negociações.

om foco na amplia-
ção da reservação 
hídrica para o en-
frentamento de pe-
ríodos de estiagem, 

o Governo do Estado, por meio da 
Secretaria de Estado da Agricul-
tura, Abastecimento, Aquicultu-
ra e Pesca (SEAG), deu ordem de 
serviço para elaboração de pro-
jeto de engenharia para constru-
ção de barragemm em Vila Pavão.
Por sua vez, o  Governo Municipal, 

através de  sua assessoria técnica, 
tem promovido nos últimos dias,  
reuniões envolvendo os produto-
res rurais, vereadores, engenhei-
ros e técnicos do Governo Esta-
dual, para agilizar o processo de 
desapropriação da área para que o 
projeto possa ser levado a diante.
Na semana passada foi cria-
da uma Comissão de Avaliação 
para acompanhar e assesso-
rar as negociações com os pro-
prietários das áreas que se-

rão atingidas pela barragem.
O curso d’água a ser barrado, esco-
lhido pelos engenheiros é o Córre-
go do Socorro, situado na bacia do 
Rio Cricaré. A área a ser inundada 
será de 10,00 a 12,00 hectares. 
A barragem deverá ter uma altura 
entre 7 e 10m, atingindo áreas de 
terras de sete proprietários ru-
rais. Pelos cálculos dos técnicos, o 
volume água a ser reservada é da 
ordem de 350.00 metros cúbicos. 
O objetivo da construção da bar-

ragem é reservar água para ga-
rantir a segurança hídrica e a 
regularidade do abastecimen-
to aos moradores da cidade.
O empreendimento beneficiará 
diretamente os produtores da co-
munidade de Córrego do Socorro,  
nas suas necessidades humanas, 
produção agrícola e animal.  A ex-
pectativa da SEAG é que até janei-
ro de 2018, seja assinada a ordem 
serviço para a execução da obra.
  + pág. 4.
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progrAmA levA
Alimentos A 360
fAmiliAs do município
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+ editoRial

informativo vila pavão em ação:
Um jornal a serviço da popUlação

município recebe mAis
r$ 1 milhão em emendAs

+ desenvolviMento econôMico

02  .  informativo viLa PavÃo em açÃo

A Prefeitura de Vila Pavão, por meio da 
secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico, cadastrou ao longo dos últi-
mos três meses um montante de recursos 
na ordem de R$ 1.365.000,00 em emen-
das incluídas no Orçamento da União 
de 2017 pelos parlamentares capixabas.

etapas do processo
O processo para uma emenda parla-

mentar ser convertida em recursos é feito 
de várias etapas. Depois que uma emenda 
parlamentar é destinada ao município, o 
passo seguinte é aguardar que o Governo 
Federal aprove e empenhe os recursos. 
Após isso, a proposta é enviada para a Cai-
xa Econômica Federal onde é gerado o con-
vênio. A etapa final do processo é a reali-
zação da licitação e contratação da obra, o 
que só poderá ser feito depois que o convê-

nio for aprovado pela entidade financeira.
O secretário de Desenvolvimento Eco-

nômico do município destaca que o Pre-
feito Municipal e equipe tem trabalhado 
com o firme propósito de estabelecer 
parcerias junto aos senadores, deputa-
dos federais e estaduais para auxiliar 
na liberação de mais recursos para in-
vestimentos em Vila Pavão, por meio do 
Governo Federal e Governo do Estado.

Investir em um negócio ficou bem mais 
fácil para quem está sem recursos financei-
ros. O Nossocrédito, programa de microcré-
dito do Governo do Espírito Santo, oferece 
crédito aos empreendedores de pequenos 
negócios pessoas físicas (também chama-
das de empreendedores informais) e pes-
soas jurídicas (micro e pequenas empresas 
e empreendedores formais), no setor ur-
bano e rural, com juros atraentes: 0,41% 
para financiamentos entre R$ 200,00 e R$ 
3.000,00; 0,90% para financiamentos entre 

R$ 3.0001,00 e R$ 10.000,00 e 1,00% para 
financiamentos entre R$ 10.0001,00 e R$ 
15.000,00.

O programa objetiva gerar empregos e 
aumentar a renda do município com crédi-
tos para pequenos negócios formais e infor-
mais, ou associações legalizadas de produ-
ção ou serviços.

No caso de empréstimo para pessoa físi-
ca, basta o interessado deve estar com o CPF 
sem restrições e ter o perfil que se enquadra 
nas especificações do programa.

Para pessoa jurídica é exigido o cartão do 
CNPJ e algumas certidões.  Salões de beleza, 
bazares, vendedores de cosméticos, papela-
rias, borracharias, pequenos produtores ru-
rais, eletricistas, salgadeiras, enfim, o crédi-
to é bem amplo e alcança uma infinidade de 
profissionais liberais e tipos de comércio. 

Para outras informações, entre em conta-
to com a Agente de Crédito Andressa Cris-
tina na agência Nossocrédito de Vila Pavão, 
situada à rua Travessa Pavão, nº 80, CEP: 
29.843.000 - Telefone: (27) 3753-1260. 

nossocrÉdito gArAnte finAnciAmento
Aos empreendedores pAvoenses

A Prefeitura de Vila Pavão, através 
da Assessoria de Comunicação,  
apresenta à população pavoense 
a primeira edição do novo 

Informativo Municipal, denominado “Vila 
Pavão em Ação”.

O objetivo deste veículo é estreitar o 
relacionamento entre o Poder Público 
Municipal e a população.      

O novo jornal estará circulando 
mensalmente para levar aos municípes, as 
principais informações acerca das ações 
desenvolvidas por esta administração 
(2017/2020).

A iniciativa faz parte dos princípios, 
baseados nos conceitos de transparência, 
eficiência e publicidade dos atos.  Além 
disso, é mais uma forma de participação 
democrática para os moradores da sede e 
interior do município.

Nesta edição vamos exemplificar o 
trabalho árduo que a nova equipe de 
governo enfrentou ao assumir o comando 
administrativo do município no dia 02 
de janeiro de 2017.  Mostramos que a 
batalha está sendo vencida. A situação 
hoje, é bem diferente. Equipamentos 
da frota municipal foram consertados; 
a malha rodoviária municipal que 

estava completamente destruída, está 
praticamente recuperada; importantes 
obras que estavam paralisadas, como 

a ponte de São Gonçalo e a quadra 
poliesportiva da Comunidade Veloso, 
foram reiniciadas; a nova sinalização 

de trânsito em breve será iniciada e os 
os serviços básicos na área da saúde, 
educação e assistência social foram 
intensificados. Enfim, muito está sendo 
feito para dar dignidade e melhorar a 
qualidade de vida da população.

mais transparência
Com a  popularização da Internet, 

aperfeiçoamos e criamos  novos espaços  
de comunicação. No Portal do Município 
( http://www.vilapavao.es.gov.br/), o 
cidadão terá acesso a um conteúdo amplo 
e detalhado: Portal da Transparência, folha 
de pagamento, matérias jornalísticas e 
institucionais, serviços, informações sobre 
a estrutura administrativa, prestação de 
contas, editais, licitações, legislação, fale 
conosco/ouvidoria e outros.  Mantemos 
ainda uma fanpage no facebook (https://
www.facebook.com/prefeituravp/) 
onde o cidadão pode interagir com a 
adminmstração e receber informações em 
tempo real. 

Então, caro leitor,  esperamos que 
faça bom proveito.  Nos esforçamos 
para produzir um material à altura, que 
transmita informações verídicas e de 
qualidade.



+ Meio aMbiente

ila Pavão nos últimos 
meses deu passos impor-
tantes no sentido de dar 
uma destinação correta 

ao lixo produzido no município. 
Atualmente não existe mais 

na cidade lixo depositado a céu 
aberto ou sendo queimado, cau-
sando risco à saúde da popula-
ção ou danos ao meio ambiente, 
como por exemplo, contamina-
ção do solo e do lençol freático.

Ações 
Recentemente a Secretaria Mu-

nicipal de Meio Ambiente imple-
mentou algumas ações que me-

lhoraram e muito as condições do 
aterro controlado do município, 
localizado no Córrego da Rapadu-
ra, localizado a 5 quilômetros de 
distância da sede do município.

Nos últimos meses, o aterro 
controlado recebeu melhorias 
como limpeza do local e área adja-
cência e aterramento dos dejetos, 
que passou a ser feito na célula sa-
nitária, conforme especificações 
do Instituto Estadual de Meio Am-
biente e Recursos Hídricos (IEMA).

   

Adequação da área
De acordo com Mário Cesar 

Cunha Fialho, técnico no setor 
de meio ambiente do município, 
está sendo planejada a prática de 
outras ações para garantir que os 
produtores que possuem proprie-
dades próximas ao local, não se-
jam importunados com nenhum 
problema decorrente do aterro.

Segundo o técnico, o setor 
de meio ambiente está se mo-
vimentando para em breve dar 
início ao um trabalho de ade-
quação da área,  com confecção 
de caixas secas na subida do de-
pósito e o controle do  chorume 
que se desprende do material 
depositado, entre outras ações.
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atualmente não existe mais na cidade lixo depositado a céu aberto ou sendo queimado causando risco à saúde
da população ou danos ao meio ambiente, como por exemplo, contaminação do solo e do lençol freático

os resíduos agora  passaram a ser enterrado para não causar  ris-
co à saúde da população e nem danos ao meio ambiente

 ordem  para execução 
de serviços de implan-
tação e manutenção de 
sinalização vertical e 

horizontal e dispositivos auxilia-
res para redefinir e disciplinar o 
trânsito no Centro de Vila Pavão, 
foi publicada no Diário Oficial do 
Estado no último dia 18.

O projeto técnico que irá im-
plantar a nova sinalização na ci-
dade foi apresentado à sociedade 
pavoense em Audiência Públi-
ca no final do ano passado. Foi 
elaborado através de convênio 
entre o Governo Estadual, por 
meio do Departamento Estadual 
de Trânsito (DETRAN-ES) e será 
executado pela empresa Sina-
les, num período de 60 dias, com 
investimentos na ordem de R$ 
162.246,08.  A expectativa é que 
nos próximos dias o trabalho seja 
iniciado.

Os maiores problemas do 
trânsito de Vila Pavão são provo-
cados pelo tráfego de caminhões 
pesados que fazem o escoamento 
de blocos de rochas ornamentais, 

extraídas das jazidas no entorno 
da cidade e o aumento do fluxo 
de veículos no período do verão, 
provenientes do estado de Minas 
Gerais pela rodovia ES 220 (que 
corta a cidade), rumo às praias do 
litoral norte capixaba. 

Como não existe logística ade-
quada, essas carretas carregadas 
de granito e veículos leves, são 
obrigados a trafegar no centro 
da cidade, causando uma série 
de transtornos, como engarrafa-
mento, acidentes, destruição de 
imóveis, entre outros.

trânisto da cidade
O trânsito de Vila Pavão não 

é diferente da maioria dos muni-
cípios capixabas que cresceram, 
entretanto, não levaram em conta 
a evolução das cidades e nem o au-
mento no número de veículos.  O 
trânsito é praticamente o mesmo 
do tempo em que a cidade ainda 
era um distrito de Nova Venécia.  
Atualmente existe uma disputa 
muito grande por espaço, entre o 
homem e máquina, quando na ver-

dade, a rua tem que ser um espaço 
onde pedestres e automóveis con-
vivam em harmonia.

o projeto
O projeto tem por objetivo me-

lhorar a sinalização viária da sede 
do município, implantando uma 
estrutura de sinalização adequada 
que permita melhor trafegabilida-
de e segurança aos pedestres, visi-
tantes e condutores de veículos.

A reestruturação passa pela pa-
dronização da sinalização e organi-
zação do trânsito, por meio da  im-
plantação de faixas de pedestres, 
lombadas, organização de carga de 
descarga, demarcação de áreas de 
estacionamento, organização da 
preferência das principais ruas, re-
gulamentação e sinalização nos lo-
cais próximos às escolas e creches 
para assegurar maior segurança ao 
embarque e desembarque de alu-
nos e placas indicativas mostrando 
as entrada e saídas para facilitar o 
acesso de visitantes, turistas e ou-
tros.

+ Mobilidade uRbana

o trânsito do centro receberá padronização da sinalização e organização, por meio da implantação de faixas de pedestres, lombadas,
organização de carga de descarga, demarcação de áreas de estacionamento, organização da preferência das principais ruas, regulamentação

e sinalização com placas indicativas mostrando as entrada e saídas para facilitar o acesso de visitantes e turistas.

A

v

A implantação da nova sinalização será iniciada em breve

Ações pArA dAr destinAção
corretA Ao lixo produzido

centro dA cidAde receberá
revitAlizAção no trânsito

acesse: www.vilapavao.es.gov.br



A
ponto de captação da cesan no córrego do socorro vista parcial da area onde está sendo projetada a barragem
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pós novos estudos, os 
técnicos do Governo 
do Estadual decidiram 
mudar o local onde 

será projetada a primeira barra-
gem de grande porte no municí-
pio de Vila Pavão.  O  novo ponto 
fica situado exatamente no local 
onde a Cesan faz a capacitação 
de água que abastece a cidade, no 
Córrego do Socorro, zona rural, 
distante cerca de 7 quilômetros 
da sede do município.

A mudança objetiva aumen-
tar o volume de água reserva-
da.  De acordo com os técnicos, 
no novo ponto, a capacidade de 
armazenamento será três vezes 
maior que no ponto anterior. O 

curso d’água a ser barrado está 
situado na bacia do Rio Cricaré.  
A área a ser inundada será de 
10,00 a 12,00 hectares. A barra-
gem deverá ter uma altura entre 
7 e 10m, atingindo áreas de ter-
ras de sete proprietários rurais.  
Pelos cálculos dos técnicos, o vo-
lume água a ser reservada é da 
ordem de 350.00 metros cúbicos. 

indenizações
A fase mais delicada da im-

plantação do projeto está re-
lacionada ao processo de in-
denizações dos proprietários 
das áreas que serão alagadas.

No último dia 24 de abril, re-

presentantes da Prefeitura de 
Vila Pavão se reuniram pela quar-
ta vez com os proprietários. No 
encontro foi iniciada a discussão 
em torno da  avaliação das áreas 
atingidas, bem como, as  benfei-
torias existentes nelas:  plan-
tações,  casas, currais e outros 
que serão removidos ou perdi-
dos,  no momento em que se ini-
ciar a construção da barragem.

comissão de Avaliação
Uma comissão de avaliação 

composta pelo secretário muni-
cipal de Agricultura, engenheiro 
civil, advogado, técnico agríco-
la, corretor de imóveis e dois 
vereadores foi criada para ava-

liar e assessorar as negociações.
O prefeito municipal e o secre-

tário municipal de Agricultura es-
tão trabalhando intensamente na 
efetivação do projeto.  Segundo 
o secretário, os produtores das 
áreas envolvidas na barragem já 
perceberam que esse empreendi-
mento é uma riqueza incalculável 
que beneficiará, eles próprios, a 
comunidade local e ainda uma 
parcela grande da população pa-
voese que sofre com a falta de 
água nos períodos de estiagem, 
por isso, acreditamos que a ques-
tão terá um desfecho positivo.

O secretário municipal de 
Agricultura enfatizou que em 
recente conversa com o secre-

tário de Estado da Agricultura, 
Octaciano Neto, ficou claro a de-
terminação do Governo Estadual 
de implantar a barragem em Vila 
Pavão.  O secretário afirma que 
as discussões com os proprietá-
rios das áreas a serem indeniza-
das estão evoluindo e tudo leva 
a crer que um consenso entre as 
partes está próximo de acontecer.

O objetivo da construção da 
barragem no Córrego do So-
corro  é reservar água para ga-
rantir a segurança hídrica e a 
regularidade do abastecimen-
to público. Beneficiará direta-
mente os  produtores locais nas 
suas necessidades humanas, 
produção agrícola e animal.

+ desenvolviMento sustentável

O  novo ponto fica situado exatamente no local onde a Cesan faz a capacitação de água que abastece a cidade,
no córrego do socorro, zona rural, distante cerca de 7 quilômetros da sede do município.

m Vila Pavão a vacinação 
cautelar (para viajantes) 
contra a febre amarela 
iniciou no dia 20 de ja-

neiro. No dia 02 de fevereiro, foi a 
vez da população em geral come-
çar a receber a imunização. Até o 
último levantamento realizado no 
município,  cerca de  6.190 pesso-
as havia recebido dose da vacina, 
o que significa que quase 80% da 
população está livre da doença.

Num primeiro momento, o 
município recebeu um total de 
5.200 doses, utilizadas em pontos 
estratégicos e em postos de saúde 
do interior. No dia 15 de fevereiro, 
chegou à Secretaria Municipal de 

Saúde, outro lote com 3.400 doses 
da vacina. Atualmente, o municí-
pio tem no seu estoque aproxima-
damente, 2.400 doses.

zona verde
O secretário municipal de Saú-

de destaca que com esses dados,  
o município atingiu a Zona Verde, 
o que quer dizer que o cumpri-
mento da meta estipulada pela 
Secretaria de Estado da Saúde foi 
atingida, enquanto muitas outras 
cidades, encontram-se nas faixas 
amarela e vermelha.

No início da campanha, a Se-
cretaria Municipal de Saúde dis-
ponibilizou imunização em todos 

os postos do interior e da sede do 
município. Atualmente a vacina-
ção está sendo realizada sem fi-
las, somente na Unidade de Saúde 
da sede, até que toda a população 
seja vacinada.

Para a vacinação é necessário a 
apresentação de documento pes-
soal, cartão de vacina (se houver), 
e comprovante de residência. Ido-
sos precisam apresentar também 
um laudo médico.

O secretário afirma que não há 
motivo para o pavoense se preo-
cupar com a febre amarela, isso 
porque, até o momento, não hou-
ve nenhuma suspeita da doença 
no município.

+ saúde

segundo a secretaria Municipal de saúde, a febre amarela está sob controle no município. até o momento não houve nenhuma
suspeita da doença. A vacinação continua sendo realizada sem filas, na Unidade de saúde da sede.

vacinação continua na unidade de saúde da sede

E

bArrAgem visA gArAntir águA
pArA AbAstecimento dA cidAde

populAção quAse todA imunizAdA 
contrA febre AmArelA
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+ ação social

progrAmA de distribuição de 
Alimentos Atende 360 fAmíliAs

Para se ter ideia, só no atendimento realizado no dia 26, foram distribuídas cerca de 5,5 toneladasde alimentos a 130 famílias cadastradas.

os beneficiários do programa precisam estar cadastrados no cadastro Único e em cadastro  próprio 
deste programa que é realizado no crAs 

ila Pavão tem realizado 
periodicamente, atra-
vés do Programa de 
Aquisição de Alimentos 

(PAA), a distribuição de alimen-
tos de boa procedência e pro-
duzidos no próprio município, a 
centenas de famílias pavoenses.

Coordenado pelo Centro de 
Referência da Assistência Social 
(CRAS), órgão vinculado à  secre-
taria municipal de Assistência So-
cial, o PAA, atende atualmente 360 
famílias na sede e nas localidades 
de Córrego do Estevão, Todos os 
Santos, Todos os Anjos, Praça Rica 
e Conceição do XV (Cascudo).

A secretária de Assistência 
Social destaca que para ter di-
reito ao benefício, os beneficiá-
rios precisam estar cadastrados 
no Cadastro Único e em cadas-
tro próprio do referido progra-
ma, que é realizado no CRAS.

As entregas são realizadas 
sempre às quartas feiras da se-
guinte forma: uma quarta-feira 
em Vila Pavão (CRAS) e Córrego 
do Estevão, e na outra quarta-
feira em Todos os Santos e Todos 
os Anjos e por último, na quarta-

V 

+ Meio aMbiente

feira seguinte em Praça Rica e 
Conceição do XV (Cascudo), com 
o rodízio acontecendo de vinte 
em vinte dias nas comunidades. 

A lista de produtos distribuí-
dos inclui: melancia, mandioca, 

coco, banana, abóbora, milho 
verde, quiabo, jiló, batata doce, 
coentro, salsinha, cebolinha, 
mostarda, vargem entre outros.

O PAA é uma ação para co-
laborar com o enfrentamento 

da fome e da pobreza e, ao mes-
mo tempo, fortalecer a agricul-
tura familiar. Para isso, o pro-
grama utiliza mecanismos de 
comercialização que favorecem 
a aquisição direta de produtos 

de agricultores familiares ou de 
suas organizações, estimulan-
do os processos de agregação 
de    valor  à produção   agrícola.      

Em Vila Pavão todos os produ-
tos repassados às famílias são ad-
quiridos diretamente de 45 agri-
cultores familiares do município.

Para se ter ideia, só no aten-
dimento realizado na última 
quarta-feira (26), no CRAS, 
foram distribuídas cerca de 
5,5 toneladas de alimentos 
a 130 famílias cadastradas.

O PAA é uma parceria entre 
a secretaria municipal de Assis-
tência Social, responsável pelo 
cadastramento e distribuição 
dos alimentos, secretaria mu-
nicipal de Agricultura, que faz 
o transporte dos produtos do 
interior até os locais de entre-
ga e  Associação de Pequenos 
Produtores Rurais de Vila Pavão 
(APPROVIPA), que gerencia os 
recursos repassados  através de 
convênio pelo Ministério do De-
senvolvimento Agrário (MDA), 
por meio da Companhia  Nacio-
nal de Abastecimento (CONAB),  
para a aquisição dos produtos.

 o grupo conheceu vários projetos ambientais entre eles,  o “olhos de água”, que promove a recu-
peração de nascente na bacia do rio doce

m grupo de 30 pes-
soas, entre, agriculto-
res, representantes de 
conselhos municipais, 

de associações de agricultores 
e Poder Legislativo Municipal 
realizaram no último dia 06 de 
abril, visita técnica ao Institu-
to Terra e ao Museu Histórico 
de Aimorés, em Minas Gerais.

No Instituto Terra, o gru-
po pode conhecer na prática 
o projeto “Olhos de Água”, que 
promove na bacia do Rio Doce, 
a recuperação de nascente. Co-
nheceram também a história de 
Aimorés, a história indígena e ar-
queológica da região, e ainda as 
exposições Gênesis e Êxodos do 
consagrado fotógrafo Sebastião 
Salgado.  O presidente da Câma-
ra Municipal e outros dois vere-
adores, acompanharam o grupo. 

Em particular, o que chamou 
mais atenção deles na excursão 
foi o projeto “Olhos de Água” 
que se destina a produzir mudas 
de espécies nativas para recu-

U

perar e proteger as nascentes 
da bacia do Rio Doce em Mi-
nas Gerais e no Espírito Santo.

  
recuperação ambiental
Conta a história que a re-

gião de 700 hectares, há 16 

anos atrás era completamente 
coberta por pasto com grandes 
área degradadas. Hoje, depois 
de um trabalho de refloresta-
mento, tornou-se uma região 
coberta por floresta, trazendo 
junto com as árvores, a água que 

voltou através do renascimento 
de dezenas de nascentes. Para 
os vereadores, a transformação 
que o projeto promoveu naque-
la região  é um bom exemplo a 
ser seguido, já que, nos últimos 
anos passamos a enfrentar na 

nossa região problemas sérios 
de escassez de água que afeta-
ram sensivelmente,  o abaste-
cimento humano, a agricultura 
e pecuária do nosso município.

história
O Instituto Terra foi fundado 

pelo fotografo Sebastião Salgado 
e sua esposa Lélia Deluiz Wanick 
em 1998, no município de Aimo-
rés-MG e  trabalha com a recupe-
ração da Mata Atlântica, na pro-
teção de nascentes, na educação 
ambiental e pesquisa científi-
ca, bem como na promoção do 
desenvolvimento sustentável 
da região do Vale do Rio Doce.

Antigamente, o local do Insti-
tuto era conhecido como fazenda 
Bulcão, então uma área devasta-
da pela pastagem. Os fundadores 
do Instituto realizaram um pro-
jeto de recuperação ambiental 
da Mata Atlântica na região que 
hoje se expande através de várias 
experiências nos municípios de 
Minas Gerais e do Espírito Santo.

Agricultores visitAm proJeto
AmbientAl no instituto terrA
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+ educação

A data foi escolhida para homenagear monteiro lobato,  escritor que, como poucos, dedicou-se à literatura infantil no brasil

m comemoração ao Dia 
Nacional do Livro In-
fantil, celebrado em 18 
de abril, a Prefeitura de 

Vila Pavão, por meio da Secreta-
ria Municipal de Educação, reali-
zou a Semana do Livro Infantil.

O evento desenvolvido com 
os alunos dos anos iniciais das 
escolas multisseriadas e dos três 
CMEAS aconteceu nos dias 18, 19 
e 20 de abril na Igreja Evangélica 
de Confissão Luterana (Igrejona).  
Os organizadores estimam que 
durante os três dias, cerca 422 
crianças participaram do projeto.

A Semana do Livro Infantil 
trouxe uma programação em 
torno do livro e da leitura para o 
público infantil com as contado-
ras de histórias, apresentações 
teatrais, entre outras atividades.

A leitura, assim como a es-
crita, é fundamental para o de-
senvolvimento das capacidades 
do ser humano. Por meio dela, o 
cidadão participa da sociedade, 
melhora seu nível educacional, 
conhece outros valores  culturais, 
tem acesso ao conhecimento e à 
herança cultural da humanidade.        

A data foi escolhida para ho-
menagear Monteiro Lobato, es-
critor que, como poucos, dedicou-
se à literatura infantil no Brasil.

Na avaliação da secretária Mu-
nicipal de Educação, o projeto 
foi de grande importância por se 
tratar de um momento de ludici-
dade, socialização, integração, e 
crescimento, pois, os alunos tive-
ram oportunidade de ouvir histó-
ria contadas por professores que 
não fazem parte do cotidiano de-
les e ao mesmo tempo puderam 

e

os alunos participaram de atividade onde aprenderam a reco-
nhecer sítios arqueológicos

participar ativamente desses con-
tos, através de pequenas encena-
ções improvisadas que ajudam a 

desinibir.  “A equipe pedagógica 
mesmo sem as devidas condições 
conseguiram promover um rele-

vante serviço ao desenvolvimento 
da arte da leitura, do ouvir, contar 
e encenar histórias, permitindo 

que os alunos ampliem seus co-
nhecimentos e viagem no mundo 
da leitura”, pontuou a secretária.

secretAriA de educAção promove 
semAnA do livro infAntil

ArqueÓlogos ministrAm pAlestrA 
pArA Alunos de prAçA ricA

lunos do 7º e 8º ano do 
Centro Municipal de 
Educação Agroecológica 
(CMEA) Praça Rica pas-

saram no início do mês de abril, 
por uma experiência enriquece-
dora. Eles participaram de uma 
palestra sobre arqueologia com 
os arqueólogos Dione Miranda e 
Paulo Bonfim, viabilizada através 
de uma parceria entre a escola e a 
empresa Stone Forte Mineração que 
atua no município de Vila Pavão.

A ação, segundo o representan-
te do setor de projetos da empresa,     
está possibilitando o desenvolvi-
mento de várias ações pedagógicas 
que além de conscientizar, envolvem 
e colocam os alunos em contato com 
a realidade local.  A palestra se deu 

após um trabalho de levantamento 
e prospecção arqueológica na área 
do empreendimento dá empresa na 
zona rural do município.

Arqueologia é a disciplina cien-
tífica que estuda as culturas e os 
modos de vida do passado a partir 
da análise de vestígios materiais. O 
trabalho,  segundo o representante 
da empresa, é pioneiro na área de 
mineração. De acordo com ele, na 
oportunidade os alunos aprende-
ram o que é a arqueologia e o que 
ela estuda; como é feito o trabalho 
de campo de um arqueólogo, e como 
é uma pesquisa arqueológica.

Palestrando para os alunos, a ar-
queóloga Dionne Miranda enfatizou 
que a arqueologia é a história de 
um povo que não conheçamos, mas 

que,  em sua passagem, modificou 
a região em que viveu e ajudaram a 
construir a história do lugar.

A diretora Selma Pagung afir-
mou que a palestra foi muito 
enriquecedora. Ela lembrou que 
desde o ano passado a escola par-
ticipa do projeto de recuperação 
de uma área degrada com a em-
presa Stone Fort, onde os alunos 
estão vivenciando na prática um 
reflorestamento com árvores na-
tivas.

Após a palestra os alunos e 
visitaram a área que está sendo 
reflorestada. Na visita os alunos 
participaram de uma atividade 
prática onde aprenderam a reco-
nhecer possíveis sítios arqueoló-
gicos.

a
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município Já recuperou quAse
todAs As estrAdAs vicinAis

mesmo com poucos recursos disponíveis  o município está dando um novo rumo ao setor

secretAriA intensificA Ações pArA 
revitAlizAr o esporte e lAzer

creditando no esporte 
como um instrumento 
de transformação social, 
o prefeito municipal 

vem discutindo e apoiando uma 
série de ações para revitalizar o 
setor de esportivo do município.

Apesar da escassez de re-
cursos, a secretaria municipal 
de Esportes e Lazer está dando 
um novo rumo ao setor. A nova 
equipe de governo está revendo 
contratos pendentes e corrigindo 
distorções para retomar a cons-
trução de algumas obras parali-
sadas na gestão anterior.

O plano inicial de ação do se-
cretário municipal de Esportes e 
Lazer, passa pela entrega do cam-
po de futebol de Todos os Anjos, 
que já está aberto à comunidade 
e recebendo jogos; continuidade 
do projeto do campo society de 
Córrego do Sossego, onde está 
sendo discutido um replanilha-
mento da obra, incluindo grama-
do sintético, lembrando que já 
foram retomados os trabalhos de 
conclusão da quadra poliesporti-

va coberta, junto à escola CMEA 
Agostinho Batista Veloso, a ser 
entregue em breve à comunida-
de.

praça cidadã
Outra ação importante da atu-

al administração, que certamente 
irá contribuir para a melhoria da 
qualidade de vida da população, 
que está em andamento, segundo 
o secretário, é a reestruturação 
da Praça Cidadã, no centro da ci-
dade. A praça que se encontrava 

em péssimo estado de conserva-
ção, está recebendo diversas me-
lhorias. 

O secretário afirma que os 
aparelhos de ginástica da acade-
mia popular que estavam todos 
danificados já receberam manu-
tenção.  Segundo ele, em breve a 
praça receberá nova iluminação; 
poda das árvores; manutenção 
nos alambrados e substituição da 
areia do parquinho, o que garan-
tirá a diversão e segurança das 
crianças de todas as idades que 

frequentam o local.

campeões do futuro
O município está dando total 

apoio ao Projeto Campeões de 
Futuro, que no município possui 
mais 70 alunos inscritos na faixa 
etária dos 6 aos 15 anos, e cujas 
atividades serão retomadas nes-
ta semana com aulas de segunda-
feira a quinta-feira, no horário 
das 13 h às 15h e das 15h às 17h 
na quadra da escola Professora 
Ana Portela de Sá e no Estádio 

Municipal, Orlando Ferrari.

campeonato
norte/noroeste
O município está apoiando 

também o Campeonato Regio-
nal Norte/Noroeste. O prefeito 
atendeu a solicitação dos orga-
nizadores e viabilizou um ônibus 
para transportar, atletas, árbitros 
e outros, nos jogos fora do mu-
nicípio e ainda providenciou um 
plantão de ambulância nos dias 
de jogos no Estádio Municipal, 
Orlando Ferrari.

projetos
Pensando no futuro do espor-

te local, o secretário elaborou e 
enviou aos parlamentares capi-
xabas vários projetos, entre eles, 
a construção de arquibancadas 
no estádio municipal; construção 
de alambrados e vestiários no 
campo da Comunidade Milk e a  
troca da grama sintética do cam-
po Bom de Bola no bairro Ondi-
na, que se encontra sem condi-
ções de uso.

a
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grande parte das estradas do município encontram-se patroladas

Governo Municipal, 
através da Secretaria 
de Obras e Serviços 
Urbanos apresentou 

no final do mês de abril o relató-
rio das principais atividades rea-
lizadas nos últimos quatro meses.  

Patrolamentos de estradas, 
aterros, confecção de terreiros 
para apoio à MPA, consertos de 
calçamentos, limpeza de buei-
ros e outros, fazem parte dos 
trabalhos realizados. As ações 
são concentradas principal-
mente no interior, onde atual-
mente mais de 70% das estra-
das encontram-se recuperadas

Na sede do município o trabalho 
de limpeza pública e serviços diá-
rios também foram intensificados.

recuperação de estradas
O secretário municipal de Obras 

enfatizou que todas as estradas 
do município estavam intransitá-
veis, o que vinha causando gran-
des transtornos principalmente 
à população interiorana, afetan-

do drasticamente a circulação, o 
escoamento da produção agríco-
la e o transporte de estudantes.

parcerias
O secretário lembrou que 

quando a nova administração as-
sumiu em 1º de janeiro último, a 
maior parte dos equipamentos 

estavam quebrados. De acordo 
com ele, para se chegar à situa-
ção atual, onde grande parte das 
estradas encontram-se recupera-
das, o Governo Municipal procu-

rou estabelecer parcerias. Uma 
delas foi com a Secretaria Muni-
cipal de Agricultura, que cedeu 
patrois e a outra com algumas 
mineradoras de granito que dis-
ponibilizaram pás carregadeiras 
e ainda auxiliaram no conserto e 
manutenção de equipamentos da 
frota municipal.

estradas patroladas 
até o momento
Vila Pavão a Praça Rica;  Vila 

Pavão a São Gonçalo;  Beira Rio, 
Lapa e Todos os Anjos;  São Sebas-
tião – retorno a sede do municí-
pio;  Córrego do Sossego;  Região 
de Poaia, Agrovila e Cabeceira do 
Alecrim;  Cascudo (Conceição do 
XV) a Praça Rica;  Praça Rica a 
Cascudo (Conceição do XV) e Ve-
loso;  Córrego Boa Sorte, Córrego 
das Flores, Córrego do Mutum; 
estradas de acesso ao Córrego da 
Figueira, Córrego do Macaco, Cór-
rego Grande, Beira Rio próximo a 
Luzilândia, Córrego Rapadura e 
Córrego do Estevão.

O 

+ esPoRte e laZeR

acesse: www.vilapavao.es.gov.br
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+ Mobilidade uRbana

obrAs dA ponte de são 
gonçAlo são reiniciAdAs

s obras de constru-
ção da nova ponte so-
bre o Rio Cricaré, no 
distrito de São Gon-

çalo, divisa entre os municí-
pios de Vila Pavão e Nova Ve-
nécia, interrompidas desde o 
final do mês de janeiro, foram 
reiniciadas no dia 25 de abril. 

Cerca de 14 operários tra-
balham na construção que 
está em fase final de conclu-
são.  O encarregado Fernando 
Dalvi, assegurou que o servi-
ço não sofrerá interrupção até 
que seja concluído, no mais 
tardar, num prazo de 60 dias.

Construída em concreto, a 

nova ponte mede 70,40 metros 
de extensão por 5,80 metros 
de largura.  Ela é a principal 
via de acesso dos moradores 
ribeirinhos e dos municípios 
de Vila Pavão e Nova Vené-
cia.  Através da referida ponte 
é feita o escoamento da produ-
ção cafeeira, outras culturas e 

de rochas ornamentais extraí-
das em mineradoras da região.

destruída pelas enchentes      
O Governo Federal iniciou 

simultaneamente no ano de 
2015, a construção de duas pon-
tes no município, destruídas 
nas enchentes de 2012/2013: 

ponte de São Gonçalo e ponte 
no Rio XV de Novembro, na lo-
calidade de Conceição do XV.

Os investimentos para constru-
ção das duas pontes em Vila Pa-
vão envolvem recursos na ordem 
de R$ 2.134.015,13,  oriundos do 
Governo Federal, através do Mi-
nistério da Integração Nacional.

a ponte de são Gonçalo é a principal via de acesso dos moradores ribeirinhos e do interior de vila Pavão e nova venécia.
através dela é feita a escoação da produção cafeeira e de rochas ornamentais extraídas em mineradoras da região.

A nova ponte mede 70,40 metros de extensão por 5,80 metros de largura.  ela é a principal via de acesso entre os municípios de vila pavão e nova venécia

a

prefeiturA mAntÉm em diA pAgAmento dos
sAlários e ticKet AlimentAção dos servidores

esde o mês de janeiro a 
Prefeitura de Vila Pa-
vão tem feito o paga-
mento e o Auxílio Ali-

mentação no valor de R$ 250,00 
dos servidores municipais sempre 

antes do dia 30 de cada mês.
Informações da secretaria de 

Administração e Recursos Huma-
nos dão conta de que a meta da 
administração é manter em dia o 
pagamento dos servidores e buscar 

ao longo do período de governo, 
outros benefícios para os servidores 
municipais.

Segundo o secretário da pasta, 
o pagamento em dia é uma obriga-
ção do município, mas diante das 

dificuldades financeiras pelas quais 
passsam o país e consequentemen-
te os municípios, especialmente os 
que possuem baixa arrecadação, a 
administração municipal precisa 
atuar de forma planejada para cum-

prir as metas estabelecidas.  O 
Governo Municipal tem acompa-
nhado rotineiramente as finanças 
de Vila Pavão, com o objetivo de 
manter o equilíbrio das contas pú-
blicas.

d
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